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Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 05.12.2022  

 
 

Mitglieder anwesend abwesend Protokoll Nr.: 06/2022 

Hermannski, Hermann 
(OV)  x   Datum: 05.12.2022 

Beyer, Uwe  x   Ort: Freienseen 

Ebert, Uwe    x Ortsbegehung: NEIN 

Fischer, Jürgen  x   Sitzungsbeginn:  20:05 

Götz-Poersch, Björn  x   Sitzungsende:  22:40 

Hessling, Tjalda  x   Schriftführerin: T. Hessling 

Jung, Frank    x   

Krug, Hans-Georg  x     

Löbsack, Silvan    x   
          

Ferner sind anwesend: Magistrat 

 BM 
Matthias 
Meyer 

Inge Marlies 
Rahn   

  
Stadt- 
verordnete 

 Dr. Ulf 
Häbel     

  
(geladene) 
 Gäste 

 Rolf-
Jürgen 
Löffler Hans Algeyer 

 Klaus 
Hofmann 

 

 

Tagesordnung  

 
TOP Beratungsgegenstand 

  
 1 Eröffnung und Begrüßung 

  
 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 3 Genehmigung der Tagesordnung 

  
 4 Bericht vom Seniorenbeirat durch Rolf-Jürgen Löffler  
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5 Bericht aus Stadtparlament und Magistrat durch Inge Marlies Rahn  
  
 6 Bericht zum Projekt Backhaus durch Tjalda Hessling  
  
 7 Info zum LKW-Verkehr durch Freienseen zum Steinbruch 

Gonterskirchen  
  
 8 Ausführung zur Informationsveranstaltung zum Haushalt 2023 und 

weiteren Punkten in Laubach vom 21. November d.J.  
 

 9 Änderung von Wasserversorgung und Abwassersatzung  
  
 10 Wunschliste OB für 2023: 

• Straßenlaterne Oberseenerweg: „nicht notwendig“? 
 

11 Mitteilungen 
  
12 Anfragen 

 
 13 Verschiedenes 
  
 14 
 

Genehmigung des Protokolls 

 
 

Beratung: 

 
 

TOP Detail Art1 HH 
Vorl. Kosten 

Text 

1  M 
 OV H.H. Hermannski begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die 

Sitzung. 

2  M 
 OV H.H. Hermannski stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben 

ist. 

3  B 
 Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  

 

4 M M  

Bericht zum Seniorenbeirat durch Rolf-Jürgen Löffler  
1) Info zum Stand der Diskussion zur Begradigung der 

Landstraße nach Schotten, soll lt Al Wasir aus 
Verkehrssicherheitsgründen begradigt werden  

2) Komfortweg soll geplant/gebaut werden, um Barrierefreiheit 
zu gewährleisten 

3) NUK Beirat: Unterstützung der Stadt / des Magistrats zur 
Klimaneutralität bis 2045 unter Einbeziehung aller 
verfügbaren Sondermittel 

 

 
1 
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5 M   

Bericht aus Stadtparlament und Magistrat durch Inge Marlies Rahn,  
ergänzt durch BM Matthias Meyer, Schwerpunkte Sen.beirat 
Barrierefreiheit und NUK Beirat 
 
Ankündigung: 2 Elektroladensäulen in der Baumkircher 
Straße/Laubach plus Antrag für je eine Ladesäule in den Ortsteilen 
(Umfang 80.000 EUR), Klimaschutzbeauftragter wird mit 
eingebunden, Ortsteile ebenfalls. 
 
Dr. Häbel: es sollen keine Steuererhöhungen kommen,  
* Wasserversorgung muss dauerhaft thematisiert werden,  
* Schwimmbad Laubach: Investitionsschwerpunkt,  
* Feuerwehrhaus Röthges: Fragezeichen,  
* Lebensmittel: Wegwerfartikel? Versorgung muss auch hier 
gesichert werden,  
* Wohnraum: Leerstände sollen konsequent thematisiert werden 
 

6  M 

 Bericht zum Stand des Backhaus-Projektes durch Tjalda Hessling  
*Update aktueller Stand, Schwerpunkt: Suche nach Bauvorlage-
Berechtigtem 
*BM Meyer gibt zu bedenken, dass lt Auskunft aus Wetzlar 
möglicherweise weniger Mittel zur Verfügung stehen, aber noch 
unklar  
*Diakonie muss Container noch offiziell an Stadt zurück übergeben 
  

7  M 

 Info zum LKW-Verkehr durch Freienseen zum Steinbruch 
Gonterskirchen  
BM Meyer gibt aktuellen Sachstand zur Baustelle an der A49 und 
Fortschritten der Bau ARGE, BM hält Kontakt zu Vorstand der MHI, 
Problematik mit Straßenverunreinigung und Häusern ist bekannt. 
Sollten die Transporte bis ins nächste Jahr weitergehen, wird es eine 
Bürgerveranstaltung geben.  
 
OV Hermannski schlägt vor, dass die direkten Anlieger an der 
Straße einen Gutschein vom Dorfladen über die MHI erhalten, 
Gesamtwert idealerweise 2.000 EUR (ca. 50 Anwohner, je ca. 20 
EUR). BM Meyer sagt sein Engagement in dieser Angelegenheit zu, 
Frau Rahn dito.  
 
Anwohner sollen Mängel und Schäden auflisten und 
gemeinschaftlich (über den OB) ggü. der DEGIS geltend machen. 
 
 

8  M 

 Ausführung zur Informationsveranstaltung zum Haushalt 2023 und 
weiteren Punkten in Laubach vom 21. November d.J. 

• Haushalt im Minus, großteils abhängig von hohen 
Energiekosten und Maßnahmen u.a. im Zus.hang mit 
Ukrainekrieg  

• Keine Steuererhöhungen, keine Straßenbeiträge  

• Kommen zukünftig an schwarze Null bei konservativer 
Planung, Problem aber weiterhin Personalmangel 

• Ankündigung: eigene Kehrmaschine für Laubach, vermutlich 
Mitte des kommenden Jahres 
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• Fahrradweg Tunnelprojekt: Fördermittel beantragt, wenn 
Okay, dann kann Umsetzung starten  

• Thema Katastrophenschutz: 

•  Kritische Infrastruktur Strom, Kommunikation, Wärmeräume 
> dazu in den Ortsteilen die FW eingebunden  

• Hinweis vom BM, dass sich jeder selber bestmöglich auf 
Notfälle vorbereitet, s. Notfallratgeber Bundesamt für 
Katastrophenschutz  

9  M 

 Änderung von Wasserversorgung und Abwassersatzung: 
 Regelmäßige Aktualisierung der Gebühren > zur Kenntnis 
genommen 
 

10  M 

 Wunschliste OB für 2023: 

• Straßenlaterne Oberseenerweg: „nicht notwendig“? 

• Info von BM Meyer, dass aktuell alle Straßenlaternen-
Anfragen abschlägig beschieden werden. 

• Überlegung zur Ablehnung des Wiederaufbaus Hütte am 
Allu: Widerspruch einlegen und neu beantragen, evtl. mit 
Zuschüssen als Wanderweg (Müllerweg)  

11  M 

 Mitteilungen: 
* Neuer Kabelverzweiger-Kasten der Telekom seitlich am DGH 
(Nähe Maibaum) 
* Energiemaßnahmen öffentliche Gebäude, über mögliche 
Zuschüsse wird der Magistrat beraten 
* 2 neue Spielgeräte für den Spielplatz sind angeschafft und werden 
in Kürze installiert 
  
 

12  M / A 

 Anfragen:  

• Heinz Lakos, Schützenverein Freienseen, bittet um 
Erstattung einer Rechnung über 2 LED Strahler für den 
Abgang. 

 4 Ja, 2 Enthaltungen > damit angenommen 

• Anfrage zu WLAN im DGH bzw. OV-Büro: lt. BM Meyer und 
Frau Rahn ist dass eher unüblich und wurde bisher v.a. wg. 
möglicher technischer Probleme im Nachgang bei ähnlichen 
Anfragen abgelehnt.  

• Hohe Nitrat-Belastung im Freienseener Grundwasser: 
Landwirte sollten nicht in der Nähe des Tiefbrunnens ihre 
Gülle ausbringen 

• Feldwegesatzung: Umsetzung wird noch beraten, u.a. unter 
Einbindung von Jagdgenossenschaft, Ortsbeiräten 

• 2 Wohnungen über dem OV-Büro (Turnhallenstraße): 
könnten/sollten saniert und als Wohnraum zur Verfügung 
gestellt werden                  
> bei der nächsten Ortsbegehung BM Meyer dazu einladen 
und gemeinsam in Augenschein nehmen 

  

13  M / A 

 Verschiedenes: 
 -Frage von Klaus Hofmann: welche Waldflächen „stehen außer der 
Nutzung“ (Stadtwaldstiftung)? Wälder sollten gerade in der aktuellen 
Zeit nicht stillgelegt werden, sondern Nutzung möglich bleiben, auch 
für (private) Holznutzung.  
Hinweis von BM Meyer, dass die Stadtwaldstiftung jedermann den 



5 
Ortsbeirat    F r e i e n s e e n 

 
 

 B = Beschluss, M = Mitteilung; F = Anfrage; A = Antrag; E = Empfehlung; HH = Vormerkung für  
      nächsten Haushalt 
1A  Anträge sind zusätzlich schriftlich analog den Fraktionsanträgen mit ausreichender Begründung  
      und Nennung der Kosten, unter Einhaltung von Fristen, bei der Verwaltung einzureichen. 
 

Zugang zum Holz ermöglicht. 

14  B 
 Genehmigung des Protokolls: 

Protokoll einstimmig angenommen. 
 

 
 

Für die Richtigkeit: 
 
 
______________________    _____________________ 

(H. H. Hermannski), Ortsvorsteher   (T. Hessling), Schriftführerin 
 
 


